

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

Los Agricultores

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que se aparten muchos de la vida corruptora de las grandes ciudades, y se dediquen á la vida y trabajos del campo.

PROPÓSITO

Poner freno á los deseos de enriquecerse y gozar, mortificándose cada día en algo.

CONFESIÓN FRANCA

Con motivo de una entrevista, ó como ahora se dice en la galiparla corriente, interview: que el corresponsal de *El Imparcial* Sr. Castell, tuvo días pasados en el balneario de Cestona, con el exministro y excanovista señor Silvela (D. Francisco), a propósito de las manifestaciones y declaraciones que se sirvió hacer este señor, *El Nacional*, órgano en la prensa del Sr. Romero y Robledo, publica un artículo, del cual nos proponemos transcribir algunas líneas, que encierran, como verán nuestros lectores, muy francas y espontáneas confesiones.

Había dicho el Sr. Silvela, según nos hace saber el periodista liberal, *que los íntegros son monárquicos sin confesarlo, son ideólogos que quieren una monarquía como la actual*; y refutando estas extrañas afirmaciones, el órgano del ministro de Gracia y Justicia, dice al señor Silvela:

«No sabe este presumido conservador, ó de propósito lo oculta que el integrismo romántico del Sr. Nocedal, con su trono desamparado y vacío, con su expresión personal rota en mil pedazos, ES LA NEGACIÓN MÁS COMPLETA Y ABSOLUTA de estas afirmaciones dinásticas y liberales, lealmente aseguradas en España por el partido conservador.»

Y poco más abajo, contra lo que una y mil veces han dicho los carlistas de que los íntegros vamos á reconocer las actuales instituciones, pasándonos con armas y bagajes al partido liberal conservador, el órgano del Sr. Romero Robledo añade, desmintiendo rotundamente, las necias paparruchas de los leales:

«Al cabo de tantos años no

sabe el Sr. Silvela (y no quieren saberlo los carlistas) lo que es el integrismo. Pasmosa ignorancia tratándose de un programa tan preciso y tan claro (¡y eso, que según los carlistas, no vamos á ninguna parte!), *que se encierra en la negación concreta y terminante de todo sentimiento liberal* (por eso no somos conservadores) *y de toda idea que á liberal siquiera trascienda* (por eso no somos cesaristas). Eso son—continúa—y eso pretenden los integristas; verdadera semilla disolvente en un estado monárquico y constitucional VIENEN Á SER (¡oiganlo los carlistas!) *EL ÚNICO partido político de quien no puede tomarse nada, ni aceptar lo más leve, sin inferir honda traición á los intereses conservadores.*»

Todo esto lo sabíamos perfectamente nosotros hacía mucho tiempo; pero era menester consignarlo, por venir de un tan autorizado conducto como lo es al presente *El Nacional*, órgano en la prensa del Sr. Romero Robledo, representación la más genuina, después del Sr. Cánovas del partido liberal conservador.

Tenían, pues, razón los carlistas (pues no la habían de tener! cuando aseguraban muy formalmente, hechos unos profetas, que los íntegros, íbamos, dando un cuarto de conversión, á hacernos conservadores.

¡Lo sabían ellos de buena tinta! ¡sí señor!

NOCEDAL EN VALENCIA

Todos los periódicos valencianos llegados á Madrid dan cuenta del cariñoso recibimiento hecho á nuestro respetable amigo y jefe en la hermosa ciudad del Turia.

La Correspondencia de Valencia dice: «Como anunciamos, esta mañana en el tren correo de Madrid ha llegado, procedente de Biarritz, el distinguido hombre público Sr. Nocedal, que ha de actuar de *mantenedor* en los Juegos Florales que se celebrarán mañana en el teatro Principal.

«El Sr. Nocedal ha agradecido mucho tan cariñoso recibimiento, y acompañado por varios amigos se ha trasladado al domicilio del Sr. Royo y Salvador, donde se hospeda.»

Publica luego *La Correspondencia* la conversación de uno de sus redactores con el Sr. Nocedal, á poca diferencia tal como la refirió el corresponsal de *El Imparcial*, y añade:

«Durante todo el día han sido muchas las visitas recibidas por el señor Nocedal, que cuenta en Valencia con muchos y muy buenos amigos, pertenecientes á diferentes partidos políticos.

«La junta directiva de Lo Rat-Penat obsequiará al mantenedor de estos juegos florales, Sr. Nocedal, con un almuerzo, que se verificará el próximo domingo, á las once de la mañana. Sus correligionarios le dedicarán también otro banquete, que se celebrará el lunes á la misma hora.

«El Sr. Nocedal permanecerá en Valencia hasta ese día, en que marchará á Bilbao para trasladarse desde allí á Azpeitia, donde se congregarán el día 4 de Agosto los representantes de las agrupaciones nocedalistas de las provincias vasco-navarras.

«La asamblea general del partido integrista se verificará en Valladolid el 20 de Septiembre, y concurrirán á ella representantes de todas las provincias de España.

«Esta segunda reunión, según parece, tendrá por objeto tratar de las próximas elecciones para diputados á Cortes.»

En la prensa de Barcelona encontramos el siguiente telegrama:

Valencia 27, 7 tarde.

El jefe del partido integrista señor Nocedal, está siendo objeto de las más expresivas manifestaciones de cariñosa simpatía.

Aún entre los más declarados enemigos de sus ideas, hay gran ansiedad é impaciencia por oír el discurso que pronunciará como Presidente de los Juegos Florales.

El viaje del Sr. Nocedal á Valencia ha patentizado la gran mayoría que en aquella capital tenemos los católicos y la gran confianza que tienen en la alta y digna personalidad que personifica nuestros ideales.

Mañana saldrá para Santander, sumamente agradecido á los valencianos por las manifestaciones de afecto de que ha sido objeto.

La prensa de Valencia hace larga reseña de la fiesta literaria del *Rat-Penat* tributando grandes elogios al discurso del Sr. Nocedal.

De *Las Provincias* copiamos el siguiente recorte que se refiere á la parte final del elocuente discurso:

El mundo entero estaba como desprendido del cielo, envuelto entre sombras y muerte: el hombre grosero la mujer esclavizada, las naciones hacinamientos de hombres y bestias de carga las mujeres.

De lo alto del cielo bajó el amor único y se dejó enlavar en una cruz, y éste hizo que el amor, que en el mundo antiguo reinaba con feroz brutalidad, se hiciese purísimo, y esto trajo la grandiosa revolución que más tarde creó catedrales cimentadas en el verdadero dogma, y que, poco á poco, con la lentitud que consigo lleva toda hermosísima obra, se crease un mundo nuevo en literatura, en artes y en ciencias; mundo cristiano, que nada tenía ni tiene que ver con lo pagano, y que en todas partes sobresale, imponiendo el sublime sello divino, que es el que da el verdadero valor á lo creado.

Todas las civilizaciones, todas las luces, han salido de las tres palabras: *Fe, Patria y Amor*, que constituyen el lema del *Rat-Penat*. La patria debía preceder á la fe, y no fué así; os recordaré que la fe precedió á la patria.

Dijo el orador, siguiendo esta idea, que el concepto de la patria implica amor, amor á la familia, que es el principio social más sublime y que la historia antigua, con sus divisiones de reinos, con sus nacionalidades frag-

mentadas, todo se fundió en reconquistarlo todo y en unirlo todo por el cristianismo. Esas tres palabras, pues, deben ser el lema de todas las naciones, y en vuestros oídos, ¡bellísimas mujeres que las escucháis! deben vibrar con resonancia exquisita, puesto que vosotras sois las encargadas de transmitir las en el mañana, y palabras, en fin, que aún brillan en España, á pesar de los grandes trastornos de hechos é ideas acaecidos. La revolución francesa trató de arrasar la santidad de estos principios; pero España no se dejó arrastrar por este movimiento, gracias á las mujeres. (Grandes aplausos.)

Ampliando lo que antecede, el señor Nocedal siguió diciendo que la mujer española es cristiana, y que á su lado había que serlo precisamente; que la mujer, como madre, exigía el bautismo de sus hijos, no permitiendo el casamiento á no ser canónico, y que en la hora extrema, cuando hemos de dar cuenta á Dios de nuestros actos, exige también la confesión: así se conserva la base de la familia, que es cristiana, como lo es la mujer.

Fe, patria y amor, repitió el señor Nocedal continuando, que no era él el llamado á explicar el profundo concepto de la primera, que la segunda estaba á la vista y que el amor baja del cielo y al cielo vuelve. El amor viene de Dios, por que si no, es egoísmo, como la autoridad también de Dios ha de venir para no degenerar en tiranía. Amor, ¡ah! principio sublime, que crea héroes, y que nos recuerda los caballerescos tiempos en que todo se sacrificaba, instintos, pasiones, haciendo grandiosas abnegaciones por el objeto amado.

El Sr. Nocedal, después de este brillante período, y cada vez con mayor entusiasmo y entonación más enérgica, terminó así: «El amor cristiano, bendito por Jesús, es el más hermoso de todos. El uno para toda la vida al hombre y á la mujer en larga cadena de dulzura, y al profesar su culto se acercan más á los ángeles y se separan más de las bestias. Por El es el cariño inmortal. El que lo posee tiene en la tierra la felicidad de la familia, y en el cielo palmas y coronas que duran eternamente.»

Las últimas palabras del orador fueron acogidas con nutridas salvadas de aplausos, que se prolongaron largo rato.

LO QUE PENSAMOS

Mucho se ha hablado estos días del integrismo y de todo ello se deduce una cosa y es que nuestra comunión política va adquiriendo una importancia tan significativa, que es por decirlo así la pesadilla constante de todos los hombres liberales que pasan plaza de más pensadores en nuestros días, digan lo que sienten, ora sientan lo que no dicen; ya también y como el Sr. Pidal se colocan hoy al frente de las huestes carlistas, de aquellas huestes que en otro tiempo le prestaban su poderoso concurso para la fundación de *La Unión Católica*, y venían á constituir las mesnadas del periódico *La Fe*.

¿Y qué piensa el integrismo respecto de esos señores y de sus partidos? Pues lo que siempre ha pensado, lo que siempre ha sentido, lo que siempre ha dicho *que todos son peores*, desde los liberales más francos y declarados hasta los taimados y devotos pues que todos ellos juntos constituyen un «único partido político liberal de quien el integrismo no puede tomar nada, ni aceptar la más leve de sus ideas; sin inferir honda traición á los principios salvadores que sustenta y á las gloriosas tradiciones que defiende».

Porque el integrismo es, sigue siendo y será, con la ayuda de Dios, lo que siempre ha sido, «la negación concreta y terminante de todo sentimiento liberal, de todo principio ó idea que á liberal siquiera trascienda».

Consecuente con estas doctrinas el Integrismo luchará en las próximas elecciones, y luchará en la medida de sus fuerzas; bien solo, ya acompañado de aquellos partidos que más le den y mejor le secunden al logro de sus fines, sin comprometerse á más de lo que reciba.

DIÁLOGO

Diálogo entre la *opinión pública* y el cuarto estado.

—Señor «diario» ¿cómo ha pasado la noche Gabina?

—Ha roncado siete horas seguidas y dormitado dos.

(La Opinión regocijada) ¡Magnífico, luego dirán que su declaración no es terminante! ¿Y de Lumbreras no sabe algo?

—Nrdá; pero de D.^a Rita aseguran los porteros que, á veces, tomaba malvavisco.

—¡¡Jesús...!! ¿y de Zapata que me dice usted?

—¡Qué se ha sonado ayer tres veces seguidas...!!

—¡¡Horror!!! ¿Y cómo no lo ahorcan?

—Eso decimos todos los *beneméritos del cuarto estado*; pero quieren hacernos caso por atenerse á la ley.

—¡Qué infamia, ya no hay justicia! ¿y á Canido y á la otra amiga de Carranza les darán por fin la gran cruz de la legión de honor?

—Hasta ahora nada se ha pensado, porque en este país no se estimula al mérito.

Perfectamente dicho, tenga esta *perra chica* por su trabajo y hasta mañana, á ver si alguna nueva portera le cuenta á usted cuantos pares de zapatos tenía doña Rita.

—Procuraré complacerle. Precisamente tengo apalabrada una conferencia con un muchacho que vendió, há dos años, media libra de panales á un sobrino del aguador de Lumbreras.

—¡Dios mío, que descubrimiento! ¿Lo ha telegrafado á las provincias? ¿Se lo ha referido al ministro?

Señora Opinión, mañana, mañana conocerá usted los pormenores que, gracias á mí, harán cambiar la marcha del proceso.

DESIGUALDAD IRRITANTE

En el curso próximo se explicarán en los Institutos la nueva cátedra de Religión y Moral no obligándose á los que declararán

no profesar la religión católica. ¡Ventajas del último odioso é inmoral Decreto del Sr. Bosch, Ministro de una reina y de una nación que se llaman católicas y protector de apóstatas, herejes, cismáticos y judíos!

También el curso próximo, en la Universidad de Barcelona, continuará explicando sus herejías el famoso Odón de Buen y los alumnos, aunque declaren ser católicos, se verán obligados á cursar con textos, condenados recientemente por la Iglesia.

¡Desigualdad irritante!

A los jóvenes católicos que son, gracias á Dios, la casi totalidad, se les obliga á que asistan á las cátedras de los profesores racionalistas y ateos, á oír las herejías y desatinos y de Salmerón y Morayta, de Ortega y de Odón de Buen, á cuya libertad no se pone freno, á cuya licencia no se pone restricción ni traba de ninguna clase. Y en cambio, se respeta profundamente la llamada *libertad de conciencia* de cuatro zascandiles, y concediéndoseles irritantes privilegios y nunca vistas exenciones, se permite que paseen su impiedad por las aulas de nuestros Institutos, valiéndose para ello de la previa declaración de no profesar la Religión oficial, para así eximirse de cursar, la más importante de las asignaturas.

Tales son los favores que la Religión católica tiene que agradecer en España, al partido gobernante, después de haber sido quien sancionara en época no lejana el nefando artículo undécimo de la Constitución.

NOTABLE TRIUNFO

Apesar de haber empleado como licitos y buenos toda clase de medios para derrotar á los católicos en las elecciones municipales y provinciales; á pesar de que esa universal mentira que se llama el sufragio universal es arma que manejan los Gobiernos con gran ventaja para falsear las elecciones, ha triunfado en Roma la candidatura católica.

Treinta y dos candidatos se presentaron á las elecciones municipales y siete para las provinciales, y todos ellos han obtenido el triunfo, conquistado reñidamente contra el influjo de la coalición *masónico-liberal antipapista*.

Todos los periódicos atribuyen grandísima importancia á esta victoria.

«En visperas—dice un periódico liberal—del vigésimo quinto aniversario de la brecha de la Puerta, Pia, los clericales suben triunfantes al Capitolio.»

Celebrando el triunfo de la candidatura católica para concejales en Roma, dice un periódico católico:

«De esperar es que los consejeros electos trabajarán para que vuelva á reinar sobre el Capitolio la Cruz que implantó en él el Emperador Constantino el 28 de Octubre del año 312, y que por espacio de 4573 años fué respetada por todas las gentes. A los italianísimos tocaba el arrojar el signo de nuestra Redención y sustituirlo por la lanza, como hicieron hace diez años. Reine la Cruz sobre el Capitolio, puesto que la Cruz es señal de victoria: *In hoc signo vinces.*»

¡Infamias!

El presidente del establecimiento laico, donde dejaban consumirse de hambre á los infelices hijos de las víctimas del *Reina Regente* ha sido preso.

La prensa *ilustrada imparcial* y de gran circulación nada dice:

Sin duda cree que el asqueroso lío llamado: *proceso del testamento* tiene más importancia que el martirio sufrido por los huérfanos de los defensores de la patria.

—¡Ay! si en vez de ser laico el establecimiento, hubiera sido religioso!

¡Cuántos aspavientos! ¡Qué escándalo, qué derroche de fari-seismo hubiérase visto en las columnas de la prensa noticiera!

La imparcialidad brilla espléndidamente... por su ausencia, en las columnas de ciertos periódicos.

PÁGINAS EDIFICANTES

UNA CONVERSIÓN

Hace 15 años, un diario que aun se publica *La Lanterne*, asqueroso periódico parisiense, por burla publicó el siguiente aviso:

El que quiera ver milagros vaya el jueves y domingo á la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias desde las siete á las ocho v. m. Un suscriptor, harto simple, tomó la cosa de veras y fuese allá; pero no vió otro milagro que oír un sermón sobre la misericordia de la Madre de Dios: no obstante, el milagro estaba hecho. Nuestro hombre era un viejo incrédulo que desde muchos años estaba lejos de Dios. Mas acabado el sermón, se fué derecho al cura párroco contándole su aventura y pidiéndole que lo oyera en confesión. Luego que acabó preguntó al sacerdote que ofrenda podría hacer á Aquella que había alcanzado su conversión.

—Ninguna otra ofrenda más grata, respondió el sacerdote, que traer el sermón al redactor de *La Lanterne*.

—No, contestó el anciano, no quiero tratar más con tal gente, ni ver más su papel.

—Pero, insistió el sacerdote, esa es la ofrenda que de vos quiere la Virgen.

Al día siguiente el convertido se presentaba á la Redacción de *La Lanterne*.

—Amigo, llega V. á propósito, díjole el redactor: estoy escribiendo la crónica; ¿qué noticias trae V.?

—¡Importantes! Según el aviso del periódico, fui á ver los milagros.

—¡Magnífico! ¿Pues?

—Sí, hubo milagros, y V. tiene que venirlos á ver el próximo domingo.

El periodista trató de excusarse, más tuvo que acceder á la invitación.

Fueron, pues, ambos á la iglesia, y nuestro redactor, después de unos momentos, preguntó impacientemente por los milagros. Aguárde V. un poco más y verá, contestó el compañero. En esto sale el predicador. El incrédulo periodista no quería oír un sermón, y trató de despedirse del compañero, mas éste lo detiene; por pura conveniencia, pues, se queda á oír el sermón, que al poco le conmueve hasta las lágrimas, y luego va á echarse á los pies de un confesor.

Esto pasaba en Mayo de 1879. Desde entonces el convertido periodista es colaborador en la Redacción del *Univers*.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Los trece martes de San Antonio en Francia.—Los Obispos de los Estados Unidos.—La Orden Trinitaria.—Una peregrinación al sepulcro del Maritir de Cantorbury.—Ceremonia religiosa.—En el Congreso Penitenciario.

El ensayo de los trece martes de San Antonio hecho en Francia, para pedir al Santo el restablecimiento de las procesiones, ha tenido un éxito superior á todas las esperanzas, pues son muchas las poblaciones que á pesar de la prohibición, han salido el día de *Corpus*, sin que la policía se haya atrevido á impedirlo; y son innumerables las acciones de gracias en todos los santuarios donde se había pedido aquella concesión.

A concuencia de tan señalado favor, y en el momento en que el demonio hace tan grandes esfuerzos contra las Congregaciones religiosas, se va á emprender de nuevo la devoción de los trece martes para conseguir que las amenazas queden sin efecto.

Las invocaciones diarias serán: *Sagrado Corazón de Jesús, Nuestra Señora de la Salvación, San Miguel, San José, San Antonio, rogad por nosotros.*

Los Obispos de los Estados Unidos se encuentran al frente de todas las empresas verdaderamente útiles para los pueblos. Ahora vemos á uno que se ha dedicado con empeño á mejorar el cultivo de la vid y es Monseñor Mac Guay, Prelado de Roschester. Al contrario de lo que hasta ahora se hacía, han llegado vides de la Giroude al continente americano, esperando mejorar esa clase de vegetales.

Los fundadores de la Orden Trinitaria fueron en 1199 San Juan de Mata y San Felix de Valois, sobrino éste del Rey Enrique I de Francia que obtuvo para ella la protección de su primo Felipe Augusto, merced á la cual pudo librar en pocos años más de 7.000 esclavos.

San Juan de Mata murió en Roma el 17 de Diciembre de 1213, siendo sepultado en la iglesia de Santo Tomás, llamada por ellos en la Edad Media del *Rescato*; pero habiéndola abandonado los Trinitarios en la época del traslado de la Santa Sede á Avignon, la iglesia pasó á ser propiedad del capítulo de San Pedro, que oficia en ella el día de San Juan de Mata.

Desde la fundación de la Orden en 1199 hasta 1785, libertó ésta unos 900.000 esclavos, muriendo durante ese periodo más de 1.000 religiosos trinitarios.

Se ha celebrado sin que las autoridades hayan opuesto inconveniente alguno una peregrinación al sepulcro del mártir Santo Tomás, arzobispo de Cantorbury. Iban á la cabeza de la peregrinación el R. P. Fietcher y M. Lister Drummond.

En la Basílica de Montmartre de París, ha tenido lugar la consagración anual de la Industria y del Comercio al Sagrado Corazón. Tan grandiosa y consoladora ceremonia fué presidida, en ausencia del Cardenal Richard, por el Obispo de Rio Janeiro, de paso en la capital de Francia, asistiendo mayor número de asociados que el año último; lo que hace concebir halagadoras esperanzas para el porvenir.

En el Congreso Penitenciario de París el delegado ruso ha representado uno de los principales papeles. El señor Gaskine Wraskoy dijo que es preciso enseñar á fondo religión y moral á los delincuentes jóvenes. M. Lyon Alemand habló en contra de este plan y entonces el ruso le dijo: Pero ¿cuál es vuestra religión, caballero?—Nin-

guna; contestó aquel.—Pues en ese caso, no cabe la discusión entre nosotros y no podemos entendernos.

RECORTES Y COMENTARIOS

Odón de Buen ha hecho un entusiasta elogio fúnebre de Malescott.

Es decir, del *sabio* (?) materialista que dijo: «Los adelantos de Química Orgánica permitirán sembrar la planta humana en los huertos; saldrán hombres de la tierra como ahora salen alcornoques.»

Similis similibus gaudet.

O lo que es lo mismo: á un Malescott, un Odón.

¡Vaya un par!

En un templo protestante de Londres (en el del barrio Whitechapel) se permite fumar á los fieles durante los oficios.

¡Es claro! Así, cualquiera es protestante!

Dado, por supuesto, el indiferentismo glacial de los fieles al uso.

Los cuales lo quieren *todo*...

Menos la devoción y la penitencia.

Dice *El Imparcial* en tono muy serio que *España está dejada de la mano de Dios*.

Muy bien.

Pero debiera añadir: «Nadie más que los liberales tenemos la culpa.»

Eso, eso: entonces, estaría conforme con su título.

Es decir, sería *imparcial*.

En Francia, un tribunal de Justicia ha condenado al director de un periódico católico, por publicar listas de francmasones.

Lo cual, aparte de otras menudencias que ponen á la justicia por el suelo, señala un dato muy curioso, digno de tenerlo presente.

¿Por qué en Francia, en esa Francia donde la masonería lo informa todo, se multa en cien francos á quien le dice á otro masón? ¿Tienen convicción los tribunales franceses de que es mala la masonería? Entonces ¿por qué la siguen sus magistrados?...

¡Qué bien les cuadra aquello de Ovidio:

...video meliora, proboque, deteriora sequor!

POLÍTICA Y POLÍTICOS

Y el negocio...

El gobierno no se asusta de nuestro triste estado económico, de la miseria pública, de los gastos de la guerra de Cuba, de lo que tenemos que pagar al filibustero Mora y.... para consolarlos, ha adquirido por unos cuantos millones, el palacio de Anglada, donde será trasladada la Presidencia del Consejo de Ministros.

Si bien la prensa conservadora, para librarse de las protestas del pueblo contribuyente que ve una nueva carga que cae sobre sus hombros dice: «Se trata de cumplir un acuerdo del último gobierno fusionista.»

Lo que dijo por la indemnización Mora: «Se trata de cumplir un compromiso del Sr. Moret.»

Vamos, que los conservadores son muy respetuosos con los acuerdos de los gobiernos anteriores, que tienen por objeto sacar dinero al pueblo contribuyente.

En cambio cuando se trata de restablecer las direcciones generales suprimidas por los fusionistas para hacer economías, ese respeto á los acuer-

dos de gobiernos anteriores, desaparece.

Lo cual, *después de todo*, no nos extraña.

Porque una cosa es el respeto á los consabidos acuerdos.

Y el negocio es otra cosa.

Cantones canovistas

Según ya barruntábamos en esta misma sección, la incompatibilidad de caracteres que ya se advertía entre Romero Robledo y algunos periódicos serios ministeriales se ha hecho extensiva al resto de sus compañeros de gobierno.

En cuyo caso se explicarían bien los telegramas de *La Última Hora* hablandonos de crisis.

Porque esa actitud en que se coloca Romero Robledo con ser indudablemente cómoda no ha de parecer bien, ni mucho menos, al Sr. Cánovas del Castillo.

Que no dejará de recordar que por ahí comenzó el Sr. Silvea.

Y que á ese paso el partido liberal-conservador es un soplo.

Razón por la que se nos figura que el Ministerio de Gracia y Justicia, al declararse en cantón canovista, corre un peligroso albur.

Si no es que corre deliberadamente al suicidio.

Y explicaría también el silencio que guarda el diario conservador de la localidad, el *Heraldo de Baleares*.

Si bien su *conservaduría* es el de la perra chica.

Mientras que el silencio de sus compañeros de Madrid es porque no saben á que palo quedarse en este desconcierto liberal-conservador, en el que nadie se entiende y todos quieren bailar solos.

ACTUALIDADES

LA POLÍTICA EN CUBA

Cuando los hechos, con expresión sangrienta y terrorífica, están demostrando los efectos naturales de las libertades políticas; cuando era dable creer que los imprudentes autores de las reformas de Cuba temblarían como niños á la vista del daño inmenso que han causado á los intereses nacionales; cuando más enardecida está en ta manigua la lucha entre hermanos, nos sorprende el telégrafo anunciándonos otra lucha encarnizadísima en la Habana entre los partidos que se disputan la dirección política de la isla.

Esta actitud punible de los apasionados bandos antillanos da con razones tintes muy negros al general pesimismo. Durante la anterior guerra consolaba el ánimo dolorido la actitud resuelta, cordial y vehemente patriótica de las familias peninsulares. Los mayores sacrificios parecían escasos á aquellos animosos españoles. Vidas y haciendas, todo lo ponían á disposición de las autoridades para apagar cuanto antes el fuego de la insurrección.

Ahora ocurre todo lo contrario. Ni se tiene noticia de ofrecimientos extraordinarios de hombres ó de dinero, ni hemos podido atestiguar todavía un rasgo sinceramente patriótico dirigido á favorecer la acción militar del gobernador militar de Cuba. En cambio desde los principios de la guerra, lo mismo allá que acá en la Península, hemos visto avivada la lucha entre los partidos que, como siempre, posponen á los supremos intereses de la nación los intereses menguados de las respectivas banderías.

Y lo que mas claramente da idea de los extremos á que ha llegado la atrofia del sentimiento pátrio, es que los órganos que se constituyen en directores de la opinión pública, lejos de execrar la conducta de esos malos es-

pañoles, alimentan el fuego de la discordia, aventurando presagios siniestros si no se da pronta satisfacción á esos menguados intereses, y no se procura cuanto antes el equilibrio de las opuestas influencias de bandería.

Si no se cambian las malas costumbres políticas, toda la sangre que se derrame y todos los sacrificios que se hagan resultarán estériles. Nosotros que por la misericordia de Dios conservamos despejados á través de tanto polvo como la agitación de las pasiones, podemos percibir que la guerra actual terminará gracias al ardor heroico de nuestros soldados, pero desgraciadamente no terminará la semilla liberal arrojada en Cuba hace un siglo y recientemente á grandes puñados, y no secándose esa semilla, fatalmente ha de germinar de nuevo y han de reproducirse los males que ahora deploramos.

Los gobiernos no impedirán que Cuba sea esquilada por empleados sin conciencia, no se perseguirá con rigor á los prevaricadores, las defraudaciones seguirán burlándose de la ley, la sed de oro, llevará á Cuba á legiones de famélicos empleados amigos del ministro, sin más norma de justicia que la ambición, y con estos elementos el separatismo sabrá prepararse para una tercer guerra, y llegará un día en que maldigan la memoria de los causantes de las desgracias y de la miseria de la nación.

¡NO PASA NADA!

Conviene todos los periódicos ministeriales en que los rumores que estos días han circulado sobre nuevas agresiones de los rifeños en Melilla carecen por completo de fundamento.

Se trata sencillamente de un moro de rey que maltratado de obra á un centinela español y fué sometido á un consejo de guerra.

¿Sumarísimo?

Nada de eso.

Porque la agresión de que se trata ocurrió, según cuentan, hace algunas semanas, y hasta hace pocos días no ha llegado la causa á consulta del Tribunal Supremo.

El fallo del consejo de guerra, según refieren los mismos periódicos, condena á muerte al agresor con arreglo á lo establecido en las ordenanzas militares para estos casos.

Pero merced á las gestiones practicadas por Muley Jarafa, se da como seguro el indulto del autor de tan escandaloso atentado.

Fortuna ha sido para el tal nacer en Marruecos.

Porque si llega á ser español y se le ocurre dar un bofetón á cualquier hijo del Islam vendedor de dátiles y zapatillas morunas, se divierte.

NUESTROS BUQUES

Al primer tapón zurrapas.
Esto es:

Al primer viaje emprendido por el cañonero torpedero *Filipinas*, recién salido de los astilleros de la casa Veamurguía, de Cádiz, ha tenido que refugiarse en las islas de Cabo Verde por carecer de las condiciones necesarias para la navegación.

Y pregunta un diario de Madrid:

¿Se halla el señor ministro de Marina dispuesto á depurar los hechos para exigirla cumplidamente y remediar las deficiencias de donde proceden tales daños?

De suponer es que se halle dispuesto.

Pero ya verán como esas responsabilidades no vienen.

Lo que si vendrá el recaudador de impuestos á sacar al contribuyente más dinero para pagar los desperfectos sufridos por el cañonero *Filipinas*.

Y entre tanto; se quedarán tan frescos y seguirán tan campaneros los que una vez más dan al pueblo español gato por liebre.

¡Cómo si lo viéramos! ¡Cómo si lo viéramos!

NOTICIAS VARIAS

La tercera Orden de San Francisco en los Estados Unidos cuenta 5.000 religiosas, que dan la instrucción elemental y superior á 65.000 niños y además cuidan de los enfermos en los hospitales.

El Consistorio, que estaba anunciado, parece que no se celebrará hasta el Noviembre ó Diciembre. Las Diócesis que con urgencia necesitaban Pastor, han sido provistas por Breve de Su Santidad. Entre los que serán creados Cardenales dándose como seguros los nombres de los cuatro Nuncios Apostólicos de Madrid, París, Lisboa y Viena.

Con motivo de la celebración del vigésimo quinto aniversario de la brecha de la Puerta Pia, el Padre Santo hará oír una vez más la voz de protesta contra las fiestas con que los *italianísimos* y masones pretenden solemnizar fecha tan infausta para los intereses de la Religión y de Italia.

Ha sido nombrado primer custodio de la Biblioteca Vaticana, en sustitución del malogrado Mons. Cavino (q. d. g. g.) el sabio jesuita Reverendo P. Herle, muy conocido en el mundo científico.

El señor administrador de *El Siglo Futuro*, D. Félix Noriega, modelo de caballeros cristianos, ha sido víctima en Madrid, de un accidente desgraciado.

Al bajar de un tranvía tuvo la desgracia de caer y fracturarse una pierna. Por misericordia divina ha desaparecido el peligro.

Pedimos á Dios la pronta curación de nuestro buen amigo.

O' Diario Ilustrado, de Lisboa, censura agriamente al Canónigo D. Agustín Acovedo, por haber dado un *viva* al Papa Rey en el Congreso católico de Lisboa; fúndase en que decir eso equivale á decir: fuera de Roma el rey Humberto, y esto no es lícito en la nación que sostiene una embajada en su palacio y córte.

A *palavra* emprende la defensa del Sr. Acovedo que habla con todos los católicos españoles, belgas, alemanes, italianos, de donde quiera que sean, que solo expresa su deseo de que se restablezca el poder temporal necesario para la Iglesia. El viva y el deseo á que se refiere no se tienen por ilícitos en parte alguna.

De Cuba no hay nuevas noticias y el estado de intranquilidad que esto causa es grande, pues ello hace suponer que las cosas allí no son lisonjeras.

Le Temps dice que detrás del separatismo se descubrió la silueta del yankee.

LECTURAS CURIOSAS

LA CASITA DE RUSIA

La casita de Pedro el Grande, que es el orgullo de San Petersburgo está situada, como sabe el mundo, en el barrio viejo de San Petersburgo.

Esta fué construida en las circunstancias siguientes:

En el mes de Mayo de 1703, visitando Pedro el Grande la isla de Bérezoy, que por los hermosos árboles de que estaba cubierta era un ameno lugar de recreo, ordenó que se edificase allí un palacio, que es el que precisamente se conserva hoy y es conocido por la «Casita de Pedro el Grande».

En 1784 la emperatriz Catalina II, deseosa de legar la casita á las gene-

raciones futuras, dió orden de encerrarla en una gran fábrica de piedra, protegida con un tejado de hierro.

Reinando Nicolás I, fué reparada de arriba á bajo. En 1874 se plantó alrededor de ella un jardín, en medio del cual se encuentra el busto en bronce de Pedro el Grande.

Una de las imágenes más veneradas entre las que se encuentran en la casita es la imagen de San Salvador, la cual llevó siempre por todas partes donde iba el emperador. La capilla que contiene esta imagen es para aquellas tierras lo que por la nuestra la capilla del Pilar.

Allí van los prometidos la víspera de sus bodas y los estudiantes antes de los exámenes; por allí desfilan los extranjeros que visitan San Petersburgo y, en fin, grandes y chicos se postran varias veces en su vida ante la imagen venerada.

Se conserva en la casita con grandes cuidados un sillón de madera de Abedúl, con cojín de cuero, hecho por el emperador y entre otros varios recuerdos de la misma procedencia, un marco de ventana y un taburete, y una lancha de cuatro remos, y un manuscrito de la propia mano de la emperatriz de una oración á San Salvador escrita con arreglo á la leyenda popular, que Pedro el Grande recitaba siempre antes de entrar en batalla.

GACETILLA LOCAL

No nos engañamos al decir en nuestro número anterior que, apesar del excesivo calor que se sentía y de que eran muchísimas las familias que estaban vereneando, era de esperar que al solemne Triduo que debía celebrarse en Nuestra Señora de Montesión asistiría un gran concurso de fieles. Así ha sido en efecto, prueba inequívoca de la devoción que sienten nuestros paisanos por el Santo fundador y de la simpatía, consideración y aprecio que se tiene á sus infatigables y apostólicos Hijos.

En la tarde del primer día predicó el R. P. Marirno Ripol, S. J., el que, con la ardorosa y castiza frase que le distingue, puso de relieve la intrepidez y la hervidad del gran Loyola al luchar contra los herejes enarbolando la bandera siempre perseguida y jamás vencida de la *Mayor Gloria de Dios*.

En el segundo día del Triduo el R. P. José Chavarría, S. J., lleno de apostólico celo, demostró en su notable discurso la gran santidad del fundador de la inclita Compañía de Jesús.

El día de San Ignacio desde muy de mañanita se vió la iglesia de Montesión visitada por gran número de fieles, deseosos de oír misa que en dife-

rentes altares continuamente se celebraba ó de acercarse al banquete celestial para recibir el Pan divino.

Ofició el Rdo. Cura-Párroco de Santa Cruz; se ejecutó la gran Misa del M. Diesth, é hizo un largo pero brillante panegírico del Santo el muy ilustre Sr. D. Pedro J. Campins.

Poi la tarde el R. P. Juan Setó presentó en el exordio el gran amor de Dios que ardía en el corazón del inmortal Ignacio, y recorriendo después la portentosa vida, demostró las innumerables victorias que alcanzó sobre los infieles, cómo destronó el barbarismo y cómo sus hijos han llevado en apartadas regiones la fe, la ilustración y el progreso.

Sacerdotes, caballeros y señoras, es decir: todo el numeroso concurso pasó después á adorar la reliquia del Santo que les presentaba el celoso é incansable superior de esta residencia.

Loor á la invicta Compañía de Jesús, por cuyos hijos sentimos verdadera simpatía, profundo respeto y admiración.

El tratarles obliga á amarles.

El domingo festividad de la insigne hija de Valldemosa la Beata Catalina Tomás, se celebraron en la iglesia de Religiosas de Santa María Magalena solemnisimos cultos.

Ofició el M. I. Sr. D. Matías Company; cantóse la misa de Eslava y

predicó las glorias de la que es llamada la santa mallorquina el Vicario de la Vileta Sr. Matheu.

Una comisión del Ilmo. Cabildo Catedral y otra del Excmo. Ayuntamiento asistieron á los oficios divinos.

Por vía de confesión han sido entregadas á la policía ciento diez pesetas robadas no ha mucho á un payés.

¿Para qué sirve la confesión? preguntan ciertos liberales.

Damos de todo corazón la bienvenida á nuestro buen amigo el señor Conde de Rótova y á su respetable familia que desde hace algunos días se encuentra en esta población.

Ayer tarde en las playas, frente la fábrica del Gas, pereció ahogado un niño de unos trece años de edad que con otros había ido á bañarse.

Del los 140 soldados sorteados el miércoles en el cuartel del Carmen para ir á servir en Cuba, 31 pertenecen á la ciudad de Palma y los restantes á las otras, islas exceptuando 11 que son naturales de Alicante.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.--Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.

Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

El tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE

D. GABINO TEJADO

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes á las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días:

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

POR

D. CRISTÓBAL BOTELLA

y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.

Precio: 1 peseta.